
 

Die Grünen Leverkusen 

Ratsfraktion 

Herrn 

Oberbürgermeister 

Uwe Richrath 

Rathaus 

Friedrich-Ebert-Platz 1 

 

51373 Leverkusen 

 

 

14. September 2017 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Richrath, 

 

wir bitten Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der zuständigen Gremien setzen zu 

lassen:  

 

Die Stadtverwaltung Leverkusen wird zur fahrradfreundlichen Arbeitsgeberin.  

Dazu entwickelt sie unter Beteiligung der Mitarbeiter/-innen ein Konzept zur Förderung 

der Fahrradnutzung. Dies soll u.a. folgende Bereiche und Maßnahmen umfassen: 

- Schaffung einer fahrradfreundlichen Infrastruktur (sichere, beleuchtete und  

  überdachte Stellplätze, Dusch- und Umkleidegelegenheiten, Schaffung von  

  Reparaturmöglichkeiten/Kooperation mit einer Fahrradwerkstatt, etc.) 

- Anschaffung von Fahrrädern, E-Bikes, Lastenrädern, etc. für dienstliche Zwecke (z.B.  

  für die Briefzustellung)     

- Schaffung von Anreizen für die Fahrradnutzung im Pendlerverkehr (z. B. Zuschüsse  

  für den Erwerb eines E-Bikes, private Nutzung von Dienstfahrrädern, etc. )  

- Infoveranstaltungen rund ums Thema Fahrrad; Aktionen, die für die Radnutzung    

  werben  

 

Zudem sollen Betriebe in Leverkusen zu fahrradfreundlichen Maßnahmen ermuntert 

und bei der Umsetzung unterstützt werden.  



 

Begründung: 

Die verstärkte Nutzung des Fahrrades ist für Arbeitgeber, Arbeitnehmer und Umwelt von 

Vorteil. Sie verbessert die Luftqualität, wirkt dem Verkehrskollaps in unserer Stadt entgegen, 

ist klimaneutral und trägt zur Gesundheit der Mitarbeiter/-innen bei. 

Die Stadtverwaltung sollte ihrer Vorbildsfunktion gerecht werden und fahrradfreundliche 

Maßnahmen in Absprache mit der Belegschaft umsetzten.     

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

gez. 

Dirk Danlowski 

Gerd Wölwer 
 


